
ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO 
DA ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE CRIADORES DE CAVALO QUARTO DE 
MILHA, REALIZADA EM 09 DE OUTUBRO DE DOIS MIL E VINTE (BIÊNIO 
2020/2021). 
 

Aos nove dias do mês de outubro de dois mil e vinte, reuniu-se 1 

extraordinariamente o Conselho de Administração da Associação Brasileira de 2 

Criadores de Cavalo Quarto de Milha, em primeira convocação, às dez horas, na 3 

plataforma Zoom. Abriu os trabalhos o senhor Carlos Braga, Presidente do 4 

Conselheiro de Administração do biênio 2020/2021, secretariado pela senhora 5 

Aline Passos, contando com a presença dos senhores Alex Saleta, Carlos 6 

Eduardo Auricchio, Edmilson Siqueira Varejão Sobrinho, Eduardo Vieira Borba, 7 

Haroldo de Araújo Pessoa Sobrinho, Luiz Alberto da Silva Düwel, Luiz Carlos 8 

Caromano Junior, Marcelo Barretto de Araujo Sarmento, Marcos Carvalho 9 

Ferreira e Sá, Marcos Studart Gomes Lima, Maria Clara do Amaral Cambrai, 10 

Newton D’Avila Neto, Paulo Cesar Rebeis Farha, Paulo Eduardo Souza de 11 

Figueiredo Ferraz, Phillip Reisinger, Rodrigo Costa Henriques, Rodrigo Rocha 12 

Farias, Thomas de Mello e Souza e Wilson Vitorio Dosso. Abertos os trabalhos, 13 

o Presidente do Conselho de Administração biênio 2020/2021 declarou instalada 14 

a Reunião Extraordinária do Conselho de Administração da Associação 15 

Brasileira de Quarto de Milha (ABQM), convocada em primeira chamada às 10h, 16 

de acordo com o que preceitua o Estatuto Social em seu artigo 43. Verificou-se 17 

a existência de quórum, com a palavra, o Presidente do Conselho de 18 

Administração do biênio 2020/2021, senhor Carlos Braga, agradeceu a 19 

presença dos conselheiros e deu por aberta a reunião. Na sequência, informou 20 

que a reunião está sendo gravada e que o vídeo estará disponível juntamente a 21 

esta ata. Posteriormente, submeteu à apreciação a ordem do dia. 22 

 23 

1. Apreciação e Homologação da contratação dos escritórios de 24 

advocacias Sergio Bermudes, Daniel Sarmento e ratificação da 25 

renegociação com o escritório do doutor Marcus Vinícius Furtado. 26 

Com a palavra, o presidente da Diretoria Executiva Carlos Eduardo Pedrosa 27 

Auricchio, iniciou a fala cumprimentando a todos e informou que o julgamento 28 

da Ação Direta de Inconstitucionalidade foi incluído no dia onze de setembro no 29 

calendário para julgamento no dia cinco de novembro. Explanou que já 30 

esperavam por isso e que estão muito preocupados e trabalhando nesse sentido. 31 
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Diante de uma ação dessa envergadura não se pode olhar apenas sob um viés. 32 

Pelo contrário, teve-se uma atenção muito especial no viés técnico. Além disso, 33 

analisou-se o viés político da representação, pensando sobre o caráter político 34 

nesse atual governo e, por fim a questão financeira. Frisou que alguns tiveram a 35 

impressão de que a preocupação da Diretoria Executiva nas decisões foi tomada 36 

apenas na perspectiva financeira; entretanto, era para equilibrar todas as 37 

questões e terem êxito nesta ação. Sendo assim, conforme o Art. 47 do Estatuto 38 

Social da ABQM, compete ao Conselho de Administração a homologação das 39 

contratações dos escritórios de advocacia. Com isso, foi agendada a presente 40 

reunião extraordinária para que os conselheiros pudessem apreciar e homologar 41 

as contratações. Explicou que a primeira negociação foi com o escritório do 42 

doutor Sérgio Bermudes, em que o escopo da contratação é a representação da 43 

ABQM nas Ação Direta de Inconstitucionalidade (ADIs) 4983, 5728 e 5772, as 44 

quais tramitam no Supremo Tribunal Federal, até a conclusão definitiva dos 45 

julgamentos, bem como o acompanhamento dos processos, a elaboração e a 46 

entrega de memoriais e demais peças processuais; os despachos com ministros, 47 

a sustentação oral, entre outros atos necessários para defesa da tese em prol 48 

dos esportes equestres. Os valores acordados foram: R$ 60.000,00 no ato da 49 

aceitação da proposta; honorários intermediários em noventa dias de R$ 50 

60.000,00 e ad exitum de mais R$ 60.000,00 devidos quando transitado em 51 

julgado, caso ganhem a ação. Prosseguiu com o escopo da contratação do 52 

escritório do doutor Daniel Sarmento, o qual oferece parecer jurídico nos autos 53 

da Ação Direta de Inconstitucionalidade, o parecer em trâmite perante o 54 

Supremo Tribunal Federal e o parecer jurídico defende a integral 55 

constitucionalidade da Emenda Constitucional nº. 96 de 6 de junho. Condições 56 

para contratação: R$ 180.000,00 a serem pagos em três parcelas de R$ 57 

60.000,00. Por fim, explicou que a renegociação com o escritório do doutor 58 

Marcus Vinícius Furtado, coube ao vice-presidente Jonatas Dantas coordenar 59 

um grupo de trabalho do qual faziam parte dois conselheiros do Conselho de 60 

Administração, o presidente Carlos Braga e o Marcos Studart Gomes Lima 61 

(Marquinhos), os quais deram muito suporte, além de outros membros, como o 62 

presidente da ABVAQ, senhor Leonardo Dias; Paulo Moura (Pauluca); Jonatas 63 
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Dantas, o vice-presidente da ABQM; senhor Paulo Fernando Filho (Cuca). Eles 64 

estão envolvidos desde o início na questão da Vaquejada e deram uma 65 

contribuição extraordinária para que chegassem a esses valores: R$ 66 

1.200.000,00 em 12 parcelas a todo ad exitum; em 12 parcelas mensais e 67 

consecutivas de R$ 100.000,00 sem correção nas negociações com o doutor 68 

Marcus Vinicius Furtado. Encerrou sua apresentação dizendo acreditar que a 69 

questão do parecer da Procuradoria da República será muito diferente do 70 

passado. Tendo em vista terem um procurador que vem defendendo a tese da 71 

ABQM e que poderá facilitar o trabalho dos advogados a fim de melhorar a 72 

interpretação dos ministros para o julgamento da causa. Agradeceu ao 73 

presidente do Conselho de Administração Carlos Braga por todo o empenho e 74 

por todo o apoio nessa maratona dos últimos dias; entretanto, está confiante e 75 

muito tranquilo quanto à estrutura que está montada para que possam defender 76 

essa grande empreitada que terão nos próximos dias. Com a palavra, o 77 

presidente do Conselho de Administração Carlos Braga agradeceu ao 78 

presidente da Diretoria Executiva Carlos Eduardo Pedrosa Auricchio e disse que 79 

excepcionalmente passará a palavra para o conselheiro Alex Saleta, pelo fato de 80 

ter que se retirar da reunião; no entanto, gostaria de explanar seu voto. Com a 81 

palavra, o conselheiro Alex Saleta parabenizou a diretoria pelas ações que estão 82 

ocorrendo e que a finalidade maior é se proteger contra tudo que está 83 

acontecendo, como também a raça Quarto de Milha. Entretanto, esses valores 84 

são muito discrepantes e acredita-se que o viés deve ser mais político. Solicitou-85 

se que nas próximas reuniões fosse explicitado o que o doutor Marcus Vinicius 86 

Furtado fez para a ABQM para se ter esse valor como ad exitum e ter em 87 

contrapartida àqueles que de fato vão defender a causa. Por fim, votou favorável 88 

à homologação desse processo. Na sequência, o presidente do Conselho de 89 

Administração, Carlos Braga passou a palavra ao diretor jurídico da ABVAQ, 90 

senhor Leonardo Dias, que acompanhou todo o processo desde a contratação 91 

inicial e foi fundamental nesses dias e junto ao conselheiro Marcos Studart 92 

Gomes Lima (Marquinhos), Paulo Fernando Filho (Cuca), Paulo Moura (Pauluca) 93 

e Jonatas Dantas, com retaguarda do presidente da Diretoria Executiva (Biênio 94 

2019/2021) Carlos Eduardo Pedrosa Auricchio. Com a palavra, o diretor jurídico 95 
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da ABVAQ Leonardo Dias agradeceu aos presidentes Carlos Braga e o Carlos 96 

Eduardo Pedrosa Auricchio pelo convite para participar dessa reunião e registrar 97 

que, de fato, foram dias de muita apreensão para resolver toda essa questão 98 

jurídica. Explanou sobre a perspectiva de o julgamento estar a menos de 25 dias 99 

e a preocupação em contratar os escritórios jurídicos que pudessem dar todo o 100 

apoio era uma preocupação diuturna. Relatou a satisfação de terem chegado a 101 

um bom termo com os escritórios de advocacia dos doutores Sérgio Bermudes 102 

e Marcus Vinicius que são referências na atuação no Supremo Tribunal Federal 103 

e são fundamentais para que haja êxito no julgamento dessas ações. Relatou 104 

que estava revisando a ADI específica que vai para julgamento e que, 105 

aproximadamente, sete associações de ativistas estão atuando como amicus 106 

curiae nessa ação. Cada uma com argumentos específicos sobre a 107 

inconstitucionalidade dessa lei. Então, de fato, era necessário reforçar a equipe 108 

jurídica. Não apenas porque os outros advogados não conseguiriam dar conta, 109 

mas para que possam ter uma paridade de armas com relação a todos os outros 110 

que estão pensando contrariamente as atividades equestre. A contratação 111 

desses escritórios é fundamental, não apenas pelo conhecimento jurídico, mas 112 

também pelo conhecimento político e pela capacidade que eles têm de dialogar 113 

com o Supremo Tribunal Federal e aqui não vai nenhuma indicação de que há 114 

algo ilícito e sim de que há advogados que conseguem ter um diálogo mais 115 

institucional com o Supremo Tribunal Federal do que outros e esses advogados 116 

que estão para os senhores homologarem a contratação, são advogados que 117 

estão no topo da carreira e da atuação no Supremo Tribunal Federal. Explanou 118 

não ter dúvida de que a partir da contratação deles terão certamente a 119 

capacidade de diálogo com o Supremo Tribunal Federal. Disse que ficará à 120 

disposição para esclarecer quaisquer dúvidas. Acrescentou que, além desses 121 

três escritórios que foram apresentados, a ABVAQ trabalha com o escritório 122 

Almeida Castro que vem trabalhando desde o início com o Kakay, como também 123 

o escritório Braga Lincoln, que é do doutor Vicente Braga, no Ceará. Por fim, 124 

precisam agora coordenar com todos esses advogados argumentos sólidos, 125 

coerentes com a manutenção da constitucionalidade da Emenda 96 e em 126 

resposta ao conselheiro Alex Saleta, informou que os honorários estão dentro do 127 
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padrão. Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração Carlos 128 

Braga agradeceu em nome da ABQM ao diretor jurídico da ABVAQ por todo 129 

empenho dos últimos dias com os ministros em Brasília, como também ao 130 

conselheiro Henrique Carvalho. Na sequência, passou a palavra ao conselheiro 131 

Marcos Studart Gomes Lima (Marquinhos) para que pudesse relatar seu 132 

depoimento, em razão de ter participado ativamente no grupo dessas 133 

contratações. Com a palavra, o conselheiro Marcos Studart Gomes Lima 134 

(Marquinhos) explanou que a sensação é de que desde o início desse 135 

questionamento estavam montando um quebra-cabeça e hoje a impressão é de 136 

que ele começa a tomar forma e, nos últimos dias, de fato tinha uma peça que 137 

precisava estar encaixando a esse cenário atual que foi essa negociação com o 138 

doutor Marcos Vinícius, em que foi um contrato assinado ainda na gestão 139 

passada, mas que com todos os avanços tocados pela Diretoria Executiva, com 140 

o vice-presidente Jonatas Dantas estando na frente com essas novas 141 

contratações incorporou um novo cenário político. Dessa maneira, buscou-se 142 

trazer para o quadro jurídico escritórios que também pudessem equilibrar essa 143 

discrepância em relação a afinidades políticas. Então, disse que hoje se tem um 144 

quebra-cabeça mais coeso. Frisou que a interlocução é feita sempre de forma 145 

lícita e profissional, coerente com tudo o que foi feito desde o início desse 146 

processo em que está acompanhando. Salientou a alegria de que se está 147 

desenvolvendo todo o processo, de forma clara com a estratégia que vem sendo 148 

costurada há um tempo e está sendo apresentada para esse conselho, e que 149 

estão sempre acompanhando com muita apreensão, mas mais distante da 150 

discussão em si. Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração 151 

Carlos Braga explanou que o foco inicial era a Ação de Inconstitucionalidade do 152 

Ceará, da Lei do Ceará, em que a ABVAQ estava enfrentando, de uma certa 153 

forma, diretamente e, em um determinado momento pediu o apoio da ABQM, 154 

inclusive financeiro. No qual, o Conselho de Administração aprovou e uniram 155 

forças em defesa da Vaquejada e a ABVAQ já tinha o escritório contratado do 156 

doutor Kakay em Brasília. E essa questão foi tomando uma forma maior do que 157 

esperada e a ABQM entendeu que deveria entrar diretamente. Dessa forma, 158 

entendeu-se que, diante do cenário existente, deveriam contratar outro escritório 159 
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de advocacia que tivesse mais relacionamentos institucionais com o Supremo 160 

Tribunal Federal, com os ministros e com o procurador-geral para que pudessem 161 

aumentar a força jurídica e política dessa demanda. Diante de um cenário 162 

temerário, na época, compreendeu-se que deveriam contratar o doutor Marcus 163 

Vinícius Furtado com a proposta de contratação no valor de R$ 2.400.000,00. 164 

No entanto, essa contratação foi feita de forma irregular, visto que não havia um 165 

contrato firmado entre as partes. Sendo assim, a Diretoria Executiva entendeu 166 

por bem ter uma nova equipe de advogados. Salientou que o doutor Sérgio 167 

Bermudes é uma das referências nacionais, um dos maiores escritórios do país 168 

e tem relações institucionais melhores com a atual composição do Supremo 169 

Tribunal Federal. Enfatizou que as propostas foram feitas com base de 170 

relacionamento de amizade, pelo interesse deles na causa da Vaquejada. Em 171 

resposta, a indagação do conselheiro Alex Saleta, já existia a autorização do 172 

Conselho de Administração para a contratação do doutor Marcus Vinícius no 173 

valor de R$ 2.400.000,00 e que os ministros do Supremo Tribunal de Justiça 174 

sabem que ele é um dos atores jurídicos dessas ações. Enfatizou que a Diretoria 175 

Executiva junto ao grupo formado conseguiu reduzir pelo menos metade do que 176 

já estava comprometido em honorários advocatícios, ou seja, a ABQM tem um 177 

grupo de advogados bem maior, qualificado e com uma influência momentânea 178 

no Supremo Tribunal Federal. Com a palavra, o presidente da Diretoria Executiva 179 

Carlos Eduardo Pedrosa Auricchio disse que foi claríssima a leitura do 180 

presidente Carlos Braga do relato desde o início até agora e é exatamente isso. 181 

O intuito é ampliar uma banca de advogados, equilibrar a questão política que 182 

estava desequilibrada com o atual momento político e alinhar com o perfil dos 183 

ministros que estão hoje no Supremo Tribunal Federal. No entanto, nada que 184 

fuja à questão de legalidade, mas é sim o peso da representação de cada 185 

escritório pelo tamanho da causa. Com a palavra, o conselheiro Wilson Dosso 186 

parabenizou a Diretoria Executiva pela tomada de decisão e ao presidente do 187 

Conselho de Administração Carlos Braga por ter acompanhado pari passu toda 188 

essa tramitação e essa negociação. Parabenizou a todos os envolvidos e disse 189 

que foi uma decisão bem tomada. Considerou que estão bem amparados com 190 

advogados renomados, atualizados e com contatos suficientes para seguir com 191 
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êxito essa ação, sendo aprovada a contratação dos escritórios de advocacia. 192 

Com a palavra, o conselheiro Marcos Sá parabenizou a todos que ajudaram na 193 

contratação desses escritórios e que está muito confiante e feliz. Testemunhou 194 

a força que o pessoal da Vaquejada teve em Brasília e que esteve no plenário e 195 

na caravana liderada pelo Jonatas Dantas. Enfatizou seu voto com louvor 196 

favorável. Com a palavra, o conselheiro Marcelo Sarmento acredita que 197 

encontraram uma solução. Permanecerão com a defesa do doutor Marcus 198 

Vinícius Furtado, que já está desde o início e agregou-se o doutor Sérgio 199 

Bermudes, um nome renomado no Brasil, uma pessoa respeitada e com certeza 200 

isso dará corpo à defesa. Além disso, terão o doutor Daniel Sarmento e mais a 201 

equipe de advogados da ABVAQ. Finalizou dizendo que seu voto é favorável e 202 

que espera que tenham êxito nessa batalha. Com a palavra, o conselheiro Luiz 203 

Alberto da Silva Düwel parabenizou a Diretoria Executiva e todos os 204 

envolvidos. Com a palavra, o conselheiro Thomas de Mello e Souza 205 

parabenizou a Diretoria Executiva e indagou quanto já foi investido nessa causa. 206 

Em resposta, o presidente do Conselho de Administração Carlos Braga disse 207 

que solicitará à Diretoria Executiva e, na próxima reunião, serão informados. 208 

Com a palavra, o conselheiro Haroldo Pessoa parabenizou a todos os 209 

envolvidos e acredita ser importante formar um time de peso numa batalha 210 

duríssima que terão pela frente. Salientou a importância dessa integração para 211 

que juntos possam alcançar um objetivo maior. Registrou seu voto favorável. 212 

Com a palavra, o conselheiro Newton D'Avila Neto saudou pela diminuição de 213 

custo e indagou se a diferença de valores para a contratação de um escritório 214 

para outro não pode ser questionável por eles. Lavrou seu voto favorável. Em 215 

resposta, o presidente da Diretoria Executiva Carlos Eduardo Pedrosa 216 

Auricchio disse que está tudo bem transparente, foi conversado com todos e 217 

todos compreenderam. Com a palavra, o conselheiro Phillip Reisinger disse 218 

que se sente muito feliz e honrado de escutar o quanto a Diretoria Executiva se 219 

dedicou a essa causa. Salientou da importância de analisar todas essas 220 

questões estratégicas. Na sequência, o conselheiro Marcos Sá indagou que na 221 

apresentação não consta o detalhamento de como serão os pagamentos das 222 

três parcelas da contratação do escritório do doutor Daniel Sarmento, se serão 223 
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mensais, bimestrais, ad exitum etc. Em resposta, o presidente da Diretoria 224 

Executiva Carlos Eduardo Pedrosa Auricchio disse que pedirá para 225 

complementarem essa informação e enviará ao presidente do Conselho de 226 

Administração para repassar a todos os conselheiros. Com a palavra, a 227 

conselheira Maria Clara do Amaral Cambrai congratulou pelo esforço do 228 

Conselho de Administração e a Diretoria Executiva pela atitude tomada de por 229 

regras nas coisas e por preços mais razoáveis. Aprovou, assim, as contratações. 230 

Com a palavra, o conselheiro Bruno José Ribeiro elogiou o trabalho de todos e 231 

da notoriedade de estarem acompanhando as informações. Com a palavra, o 232 

presidente do Conselho de Administração Carlos Braga encerrou a discussão 233 

respondendo ao conselheiro Rodrigo Farias que toda essa estrutura e todo o 234 

trabalho que estão desenvolvendo não é só em defesa da Vaquejada. A 235 

Vaquejada tem um papel importantíssimo nessa defesa, mas a PEC que estão 236 

discutindo trata sobre esportes equestres em geral. Agradeceu à Diretoria 237 

Executiva por ter chamado os membros do Conselho de Administração para 238 

integrar o grupo de trabalho e frisou a importância dessa interação entre as 239 

instâncias diretivas. Parabenizou ao diretor jurídico da ABVAQ Leonardo Dias, 240 

ao Paulo Fernando Filho (Cuca), ao Paulo Moura (Pauluca), ao Marcos Studart 241 

Gomes Lima (Marquinhos), como também ao Manuel Carlos de Lima Rossitto 242 

que houve um bom trabalho durante o tempo que esteve como superintendente. 243 

Além disso,  reconheceu o trabalho diuturno do vice-presidente Jonatas Dantas 244 

em todas essas tratativas, uma vez que foi o empenho dessas pessoas que fez 245 

com que chegassem a um bom termo, com respaldo do presidente da Diretoria 246 

Executiva Carlos Eduardo Pedrosa Auricchio em que  em nenhum momento foi 247 

intransigente de não querer mais o doutor Marcus Vinícius. Pelo contrário, 248 

sempre em nome da Diretoria Executiva foram orientandos como se poderia 249 

resolver. Ademais, registrou o apoio efetivo do conselheiro Henrique Carvalho 250 

na interlocução com o doutor Marcus Vinícius Furtado, que não pôde estar 251 

presente na reunião, mas declarou seu voto favorável. Apelou para que todos 252 

que possam ajudar, da forma que puderem, principalmente esse grupo, para que 253 

se no dia cinco houver votação, tenham votos favoráveis. Como também se a 254 

Diretoria Executiva precisar de alguma ajuda, estarão à disposição. Com a 255 



ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO 
DA ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE CRIADORES DE CAVALO QUARTO DE 
MILHA, REALIZADA EM 09 DE OUTUBRO DE DOIS MIL E VINTE (BIÊNIO 
2020/2021). 
 

palavra, o presidente da Diretoria Executiva Carlos Eduardo Pedrosa 256 

Auricchio agradeceu por toda a dedicação, apoio e compreensão na estratégia 257 

adotada pela Diretoria Executiva. Com a palavra, o presidente do Conselho de 258 

Administração Carlos Braga colocou em votação a homologação da contratação 259 

dos escritórios de Sérgio Bermudes, Daniel Sarmento e a ratificação da 260 

renegociação com o escritório do doutor Marcus Vinícius Furtado, sendo 261 

aprovadas por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou 262 

os trabalhos, agradecendo a presença de todos, sendo a presente ata, lavrada 263 

e assinada. 264 

 265 

Carlos Eduardo Faraco Braga 266 

Presidente do Conselho de Administração 267 

  268 

 269 


